
«Accueillante et joyeuse» 
 

Tout un programme ! Certains diront très justement : « parce qu’elle est triste et pas 

accueillante, notre paroisse ? ». Les paroissiens habituels qui se connaissent et se côtoient 

régulièrement ne voient pas forcément le pourquoi de ces deux adjectifs dans le projet 

pastoral.  

 

Pourtant, à la suite du travail entrepris, notamment après le dépouillement des questionnaires 

distribués lors de l’Avent 2017, s’est nettement fait jour l’impression de tristesse, de morosité 

et d’un besoin de rendre les choses un peu plus « conviviales ».  

 

La dispersion des lieux de messes, l’étendue géographique de la paroisse, la mobilité des 

personnes sont des facteurs qui n’aident pas à une connaissance plus personnelle de chacun, ni 

à l’intégration des personnes. C’est bien dans ce terreau qu’il nous faut travailler l’accueil 

pour que chacun s’y sente chez soi, quel que soit son cheminement personnel.  

 

Et la joie dans tout ça ? Sans vouloir afficher un sourire béat, sans nier les difficultés de nos 

vies, une paroisse joyeuse témoigne d’une espérance. Dans une société anxiogène qui génère 

de nombreuses fragilités, la paroisse peut être un lieu de réconfort, de calme, de sérénité, de 

ressourcement.  
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